

Martes 25 de agosto 2015

El Financiero El PIB crece más de lo que reporta INEGI: analistas

DANIEL VILLEGAS El crecimiento económico de 2.2 por ciento para el segundo trimestre que reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) podría ser mayor, pues no considera algunos factores como el avance tecnológico, la inflexibilidad en la forma en que se mide la inflación y porque no incorpora elementos de algunas actividades como las informales. A 81 años de que inició la medición de la economía, expertos consideran que se debe de reevaluar la forma en que se hacen las estimaciones. "Quiero afirmar categóricamente que hemos subestimado estadísticamente de manera dramática el crecimiento económico y es por varias razones metodológicas, entre las que se incluyen que no tomamos en cuenta el cambio en la calidad de los artículos, no cambiamos con frecuencia la canasta del índice de precios", comentó recientemente Arturo Fernández, rector del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). P.C. crecimiento económico 'Lunes negro' en China; cae bolsa más de 8%

ANTONIO SANDOVAL La bolsa de China se hundió en las primeras horas de operación de este lunes y al cierre de esta edición reportaba una pérdida de 8.45 por ciento al concluir la primera parte de la sesión, con lo que su principal indicador, el Shanghai Stock Exchanges (SSE) se precipitaba por debajo de la barrera psicológica de 3 mil 500 unidades. Los temores en torno a la magnitud de la desaceleración en la segunda economía más grande del mundo se mantienen, lo que provoca nuevamente fuertes ajustes a la baja en las bolsas de la región, con pronóstico reservado para el resto del mundo. Algunas agencias de noticias en la región reproducían también los temores de analistas e inversionistas respecto a una nueva devaluación de la moneda china, para tratar de darle más fuerza y velocidad a la recuperación del país. P.C. China, sistema financiero, economía mundial IEPS e ISR dan respiro a las finanzas públicas de 2016

DAINZÚ PATIÑO El cobro del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a diesel y gasolinas, además del Impuesto Sobre la Renta (ISR) dará un respiro a las finanzas públicas en 2016, pero seguirá la necesidad de ajustar el presupuesto público, advirtieron especialistas. Los ingresos por el IEPS a gasolina aminorarán la caída en los ingresos petroleros debido al diferencial que existe entre los precios de la gasolina en el exterior, el cual se calcula que sea de 45.6 por ciento en 2016, adicionalmente se estima que el próximo año el precio de las gasolinas en México se incremente 3 por ciento, explicó Isaac Velasco, analista económico de Grupo Financiero BX+. Pese a ello se prevé que el gasto público en 2016 se reducirá 7.2 por ciento, en comparación con el de este año, en términos reales. Esto representa el 1.1 por ciento del PIB, detalló. El cobro del IEPS a combustibles generó en el primer semestre ingresos por 114 mil 449 millones de pesos. El monto representa el 52 por ciento de los ingresos petroleros totales que dejó de recibir el sector público, 219 mil 10 millones de pesos, en el primer semestre de 2015 contra el de 2014. También es cinco veces más que el monto de los ingresos que dejó de generar Pemex en este semestre; 22 mil 121 millones de pesos, detallan cifras de Hacienda. Velasco afirmó, se esperarían montos similares en el IEPS a gasolinas, a los que se perciban este año. P.C. finanzas públicas, presupuesto Sesión de pánico tiró a bolsas, petróleo y divisas del mundo

F.SÁNCHEZ/ E. ROJAS Nuevamente China fue el epicentro de la volatilidad global, su mercado de valores cayó 8.49%, la peor caída desde 2007. En una jornada dominada por los temores y el nerviosismo en todas las plazas del mundo, las bolsas se derrumbaron, las divisas también y los precios del petróleo tuvieron el mayor desplome del año. BMV, la que menos cayó. Quizás la noticia rescatable en ésta vorágine de volatilidad fue el hecho de que la bolsa mexicana consiguió "salvar" la sesión al concluir con una caída de "solo" 1.64 por ciento, con lo cual el índice se ubicó al cierre en 41 mil 471.47 unidades. La baja se puede considerar "menor" si se considera que durante los primeros minutos del remate el índice bursátil sufría un descalabro de 6.90 por ciento. Previo a la apertura de los mercados de América, ya se conocía el saldo rojo de la bolsa de Shanghai, un estrepitoso desplome de 8.49 por ciento, para un saldo negativo en el año de 0.77 por ciento, luego de que al 12 junio de este año, el índice Composite llegaba a reportar una ganancia en el año de 59.7 por ciento, esto es, ha perdido todo lo ganado. El desplome del lunes en la bolsa china es el mayor desde julio de 2007. Las repercusiones fueron mundiales, no porque los inversionistas participen directamente en ese mercado bursátil, sino por sus implicaciones para la economía global. P.C. sistema financiero, economía mundial Reforma Crece número de pobres en ciudades

REFORMA / Redacción Cd. de México (24 agosto 2015).- Según cifras de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), el año pasado 18.7 por ciento de los habitantes de ciudades con 100 mil personas o más estaban en condición de pobreza, lo que se viene incrementando desde el 2008, cuando era el 16 por ciento. La situación empeora si se toman en cuenta todas las zonas urbanas del País, independientemente de su tamaño, pues en ellas vive el 69.3 por ciento de todos los pobres en México. De hecho, el 74.3 por ciento de los que viven en pobreza moderada en el País residen en zonas urbanas, mientras que el 50 por ciento de la población que viven en pobreza extrema está en las ciudades. Estas son las cifras que presentó la titular de la Sedesol, Rosario Robles, al inaugurar el Seminario Internacional sobre Pobreza Urbana. P.C. Sedesol, pobreza Venden dólar en \$17.26

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 agosto 2015).- El dólar al menudeo se cotiza en 17.26 pesos a la venta y 16.66 a la compra en ventanillas de Banamex. El precio significa un retroceso de 21 centavos respecto a su cierre de ayer, cuando alcanzó un nuevo máximo histórico de 17.47 unidades. En los cruces interbancarios, al tipo de cambio se adquiere a 16.9503 y se vende a 16.9553, lo que representa un declive de 23.82 centavos respecto a la sesión anterior. La baja se da luego de que China anunció una baja en sus tasas de interés con el fin de reforzar su economía. En el mercado internacional de divisas, la paridad peso mexicano contra dólar estadounidense retrocede 1.51 por ciento. De acuerdo con Bloomberg, en el Foreign Exchange Market o Forex -mercado internacional de divisas, el cual tiene operaciones las 24 horas, el dólar de Estados Unidos observaba un declive de 25.95 centavos en las operaciones de esta mañana de martes respecto al día anterior. P.C. tipo de cambio Recuperan terreno mercados globales

Por NEGOCIOS / Staff Nueva York Estados Unidos (25 agosto 2015).- Los mercados internacionales recuperan terreno este martes tras las fuertes caídas de ayer, y los futuros de acciones estadounidenses suben, anticipando

ganancias en la apertura oficial, luego de que China recortó sus tasas de interés y aumentó la liquidez de los bancos. Los futuros del Dow Jones ganan 584 puntos, o 3.7 por ciento, a 16 mil 293 unidades. En tanto, los futuros del S&P 500 están 3.9 por ciento arriba. Aunque el comportamiento en los futuros no necesariamente refleja los movimientos del mercado tras el campanazo de apertura. En tanto, los bonos del Tesoro caen luego de que se redujo la fuerte demanda por activos seguros. En Europa, los mercados accionarios extienden sus ganancias luego de que el banco central de China recortó sus tasas de interés y aumentó la cantidad de dinero disponible para prestar al reducir las reservas mínimas que se exige mantener a los bancos en 0.5 puntos porcentuales. P.C. sistema financiero, economía mundial Siguen reservas internacionales en baja

Por Notimex Cd. de México México (25 agosto 2015).- Las reservas internacionales del País registraron un saldo de 187 mil 333 millones de dólares al 21 de agosto de este año, lo que significó una reducción semanal de mil 014 millones, informó el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta, Banxico señala que la disminución semanal en las reservas internacionales fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al propio instituto central por 9 millones de dólares. Además, añade, por una baja de mil millones de dólares resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, así como de 233 millones correspondientes a las subastas diarias con precio mínimo, conforme a los mecanismos autorizados por la Comisión de Cambios. Asimismo, la reducción semanal se debió a un incremento de 228 millones de dólares, resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Pierde DF 'reinado' en inversión foránea

Por Laura Carrillo Cd. de México México (25 agosto 2015).- Entre 1999 y 2014, el Distrito Federal se llevó, en promedio, 55.2 por ciento de la Inversión Extranjera Directa (IED) realizada en el País. En el primer semestre de 2015, ese liderazgo se terminó y el DF se quedó solamente con 22.8 por ciento del total de la IED. La historia cambió radicalmente debido a que ese reinado de la capital del País no era real y tal situación fue ocasionada por una distorsión del registro de la inversión. Hasta el año pasado, la Secretaría de Economía contabilizaba la inversión extranjera en la entidad donde se registraba y no donde realmente operaba la empresa. P.C. Distrito Federal, entidades federativas, inversión extranjera directa Se profundiza caída de mercado chino

Por NEGOCIOS / Staff Shanghai China (24 agosto 2015).- El Índice Compuesto de la Bolsa de Shanghai, el de referencia, abrió con una caída de 6.41 por ciento respecto al cierre anterior. El principal indicador del mercado chino se situó en la apertura en 3 mil 4.13 unidades, luego de que ayer se desplomara 8.5 por ciento. A mitad de sesión, el índice compuesto de Shanghai tenía un valor de 3 mil 84.79 unidades. Mientras, el Índice Compuesto de la Bolsa de Shenzhen descendió 6.91 por ciento, quedándose en 10 mil 212.47 enteros. Por su parte, a media jornada, la Bolsa de Shenzhen perdía un 5.53%, en los mil 778.35 puntos. El banco central inyectó 150 mil millones de yuanes (23 mil 430 millones de dólares) en el mercado interbancario la mañana del martes durante las operaciones de apertura. P.C. China, sistema financiero El Economista Después de la tormenta viene la calma; China manda nueva señal REDACCIÓN Los mercados vivieron un lunes desastroso. Los mercados en Estados Unidos cayeron cerca de 4% en una jornada. Europa y América Latina no se libraron de las pérdidas. Este martes, todo parece mejorar gracias a una señal de China: la reducción de sus tasas de interés por quinta vez en nueve meses. El gobierno chino decidió reforzar su economía en desaceleración y el banco central anunció que la tasa de referencia para un préstamo a un año se reducirá en 0.25 puntos porcentuales, al 4.6%, y la tasa anual para los depósitos caerá un margen similar hasta un 1.75 por ciento. P.C. China, economía mundial Reservas caen a su peor nivel desde mayo del 2014 REDACCIÓN Las reservas internacionales de México registraron un retroceso de 0.54%, respecto a la semana anterior, para ubicar su saldo en 187,333 millones de dólares, su peor nivel desde el 23 de mayo del 2014, de acuerdo a información del Banco de México (Banxico). El 23 mayo del 2014, las reservas se ubicaron en 187,275 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Un punto del PIB más de carga fiscal costará 1,267 pesos a cada mexicano ELIZABETH ALBARRÁN Debido a factores externos y a la situación interna que vive el país, para el 2016 no existirán las condiciones para incrementar los impuestos. Por cada punto porcentual que se incremente la carga fiscal, el PIB per cápita disminuye en más de 1,000 pesos, coincidieron expertos de la Federación de Colegios de Economistas de la República Mexicana. Carlos Loeza, coordinador del Observatorio Hacendario para América Latina y el Caribe, dijo que antes de pensar incrementar los impuestos, primero se debe evaluar la situación en la que se encuentra el país. P.C. finanzas públicas, política fiscal, impuestos Inflación se mantiene en mínimos históricos YOLANDA MORALES En la primera quincena de agosto la inflación alcanzó un nuevo mínimo histórico al registrar una variación anual de 2.64%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este resultado incorpora una fluctuación quincenal del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de 0.12%, que refleja el impacto del alza en los precios de las universidades, la carne de res, preparatorias, colectivos, limón y vivienda propia, entre otros productos y servicios. P.C. INEGI, inflación Faltó mejorar sistema de pensiones en Ley de Estados ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de que la iniciativa de disciplina financiera para Estados y Municipios contiene puntos favorables para sus finanzas públicas, faltó el mejoramiento del pago de pensiones, aseguró Ricardo Gallegos, Director Ejecutivo Senior de Finanzas Públicas de HR Ratings. "Nos hubiera gustado que si hablamos de disciplina financiera, hubiera sido un buen punto en el que se considerara un sistema de alertas que evalúe el pago de pensiones; así como se hará con la deuda", dijo en conferencia de prensa. P.C. finanzas públicas, pensiones, estados, municipios La Jornada Volatilidad financiera no ha causado salida de capitales: BdeM Por Roberto González Amador y Reuters México, DF. La volatilidad en los mercados financieros no ha causado una salida neta de capitales del país, aseguró este martes el Banco de México. Sostuvo que la depreciación del peso, que esta semana tocó mínimos históricos frente al dólar, obedece a un incremento en la demanda de coberturas cambiarias por parte de inversionistas, que buscan mecanismos de protección ante el entorno externo. Sin embargo, lo que sí ha ocurrido es una disminución en el ritmo de ingreso de inversión financiera a los mercados bursátil y de bonos, de acuerdo con información de la balanza de pagos, difundida esta mañana por el banco central. En el primer semestre del año, la inversión en cartera, es decir, en instrumentos bursátiles y bonos emitidos por el gobierno y empresas, disminuyó

a 19 mil 326 millones de dólares, 39.5 por ciento menos que en el mismo periodo de 2014, cuando fue de 31 mil 924 millones de dólares, reportó el Banco de México. P.C. Banco de México, balanza de pagos Pierden mil mdd las reservas por subastas de dólares Por Reuters Banco de México dijo en un comunicado de prensa que las reservas internacionales cayeron la semana pasada a 187 mil 333 millones de dólares luego de disminuir en mil 14 millones con respecto a la semana anterior. La disminución fue resultado principalmente de la compra de dólares del gobierno federal al Instituto Central por 9 millones de dólares; a la reducción de mil millones de dólares resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, así como de 233 millones de dólares correspondientes a las subastas diarias con precio mínimo, conforme al mecanismo autorizado por la Comisión de Cambios; y al incremento de 228 millones de dólares resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. P.C. Banco de México, reservas internacionales Mezcla mexicana de petróleo a 33.71 USD por barril Por Notimex México, DF. Este lunes, la mezcla mexicana de exportación cerró con una pérdida de 2.53 dólares en comparación con el cierre del viernes pasado, al ofertarse en el mercado energético en 33.71 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Analistas de Bursamétrica refirieron que el crudo se desplomó más de 5.0 por ciento en la jornada, a mínimos desde febrero de 2009, ante el temor a un “aterrizaje forzoso” en la economía China que pueda estar fuera de control de las autoridades de ese país. Así, el West Texas Intermediate (WTI) retrocedió 5.46 por ciento, al venderse en 38.24 dólares por barril, en tanto que el referencial del Mar del Norte, el crudo Brent, tuvo un decremento de 6.09 por ciento, al ofertarse en 42.69 dólares por tonel. P.C. sector energético, mezcla mexicana, precios El País El desplome del precio del crudo se cobra 100.000 puestos de trabajo THOMAS GUALTIERI Madrid 24 AGO 2015 - 00:00 CEST El desplome del precio del petróleo está pasando una amarga factura a las empresas del sector. La caída libre del barril, que se ha abaratado un 60% en 12 meses —el Brent, de referencia en Europa, cuesta 45 dólares—, se ha traducido en caídas récords en los resultados de las principales firmas energéticas mundiales. Como consecuencia, han reducido gastos administrativos, en prospecciones y en servicios, los que ha provocado despidos en cadena. En lo que va de año, se han recortado ya 100.000 puestos de trabajos en todo el mundo. P.C. sector energético, petróleo, precios, economía mundial Más presión para la Reserva Federal AMANDA MARS Washington 23 AGO 2015 - 00:00 CEST En Mishawaka, una ciudad de Indiana de menos de 50.000 habitantes, se encuentra una muestra piloto de lo que sería la recuperación económica más deseada para Estados Unidos. La fábrica de AM General, que cayó en desgracia en 2009 con el cese de la marca Hummer, aquellos medio coches medio tanques de lujo símbolo de la América próspera, ha vuelto a la vida con un contrato para producir automóviles Mercedes-Benz para el mercado chino. “Esta es la primera vez que un fabricante de lujo extranjero utiliza una planta de propiedad estadounidense para construir sus vehículos, pero lo que es emocionante de veras es que AM General va a producir en Indiana coches de lujo alemanes que se van a vender exclusivamente en China”, explica Howard Glaser, presidente de AM General Comercial, apenas dos semanas después de sacar el primer modelo. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal